

Quartalsbrief 2020/1

Pastorenausschuss/ Pfarrvertretung der Landeskirche Hannover

Vorsitzende Pastorin Ellen Kasper, Zum Kuhlberg
12, 21266 Jesteburg, Mobil: 0152 – 29526574
ellen.kasper@online.de

Liebe Kolleg*innen,

3.3.2020

zukünftig informiert der Pastorenausschuss/die Pfarrvertretung der Landeskirche Hannover in einem Quartalsbrief über die aktuellen Arbeitsschwerpunkte. Stellvertretend möchte ich, Martina Janßen, Pastorin in Hildesheim, Sie/Euch kurz und knapp über die Themen am Laufenden halten, die uns neben Einzelfallberatungen z.B. bei Konflikten, Dienstrechts- oder Dienstwohnungsfragen beschäftigen. Rückfragen, Anregungen und Anmerkungen zum Quartalsbrief gerne direkt an mich (PD Dr. Martina Janßen, Andreasplatz 6, 31134 Hildesheim, 05121-12643, dr.martina.janssen@evlka.de).

Vorschläge zur Gestaltung von Pfarrvertretungsgesetzen in den Gliedkirchen der VELKD. Ein zeitgemäßes Pfarrvertretungsgesetz auf Augenhöhe und in Anlehnung an die staatliche Gesetzgebung (Bundespersonalvertretungsgesetz) ist Grundlage unserer Arbeit. Um gute Rahmenbedingungen für die Vertretungsarbeit zu etablieren (z.B. Mitwirkungsrecht, Freistellungen, Fortbildungen), stand eine Überarbeitung an, die den Blick nicht zuletzt auf vergleichbare Standards in den Gliedkirchen der VELKD lenkt. Wir begrüßen die Vorschläge der VELKD-Gesamtpfarrvertretung und werden den Entwurf in die Gremien unserer Landeskirche, z.B. Bischofsrat und Synode, tragen.

„Multiprofessionelle Teams“. Kommende Herausforderungen wie Traditionsabbruch, Minderheitenkirche oder Nachwuchsmangel werden sich auch auf die zukünftige pastorale Arbeit auswirken. Vom 14.-16. Mai 2018 fand im Michaeliskloster Hildesheim der erste Kongress zum Pfarrberuf in unserer Landeskirche statt: „Wir reiten die Welle. Pfarrberuf 2030“ (<https://www.landeskirche-hannovers.de/evlka-de/presse-und-medien/frontnews/2019/05/21>). Eine der zentralen Ideen, die auch von anderen Playern in der Landeskirche aufgegriffen wird, ist die des „multiprofessionellen Teams“, z.B. auf regionaler Ebene. Der Pastorenausschuss/ die Pfarrvertretung nimmt an den „follow-ups“ des Welle-Kongresses und weiteren Tagungen zum Thema teil, um die Ideen kritisch-konstruktiv im Hinblick auf Chancen, Gefahren und realistische Umsetzungsmöglichkeiten zu begleiten.

26. Landessynode der Ev.-Luth. Landeskirche Hannovers. Die neue Landessynode hat mit ihrer ersten Sitzung (20.-22. Februar 2020) ihre Arbeit aufgenommen und wird in der kommenden Zeit wesentliche Weichenstellungen für die Zukunft erarbeiten (<https://www.landeskirche-hannovers.de/evlka-de/wir-ueber-uns/landessynode>). Wir wünschen allen Synodalen angesichts der kommenden Herausforderungen kühle Köpfe und brennende Herzen, Freude an offenen Diskussionen und viel Inspiration! Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit!

Einen segensreichen Dienst wünscht

Ihre/Eure Martina Janßen

<p>P.S.: Was uns sonst noch aktuell beschäftigt kurz notiert +++ Pastor*innen im Angestelltenverhältnis +++ Nachwuchsmangel +++ frühere Durchstufung A 14 +++ Vakanzproblematik +++ weiteres unter: http://pastorenausschuss-hannover.de/ +++</p>
--